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 会  議  録 

年 月 日 令和５年１月３０日（月） 

開会時刻 午後１時５６分 閉会時刻 午後３時１８分 

開催場所 条里南庁舎 会議室 

出席委員 加賀谷 長吉、二階堂 衛、今仲 和代、佐々木 雅子 

出 席 者 教育長       伊藤 孝俊 

教育総務部長    木村 雅美 

教育指導部長    西村 直崇 

教育総務部次長   菊地 浩昭 

教育総務課主幹   大友 幸憲 

生涯学習課長    横井 朗 

スポーツ振興課長  近江 秀和 

文化財保護課長   佐藤 孝之 

図書館課長     髙橋 秀明 

教育指導課長    桐原 悦子 

学校教育課長    川津 久和 

学校給食課長    岩瀬 司 

地域づくり支援課長 西川 可奈子 

会議書記 

教育総務課副主幹 小川 真貴子 

教育総務課主査  最上 拓弥 

教育総務課主査  細谷 裕子 

 

 

≪会議要旨≫ 

 

伊藤教育長   それでは、ただ今より令和５年１月定例教育委員会を開催い

たします。 

会議録署名委員は、３番 今仲委員と４番 佐々木委員にお

願いします。参与はお集まりの部長、次長、課長、主幹、書記は

教育総務課担当にお願いします。 

それでは、次第の３の教育長報告に入ります。１２月１６日か

ら１月２９日までの主な参加行事についてご報告いたします。

１２月１６日、県教委・学校長・市教委による来年度の人事に関

する三者協議、定例教育委員会、が行われました。１７日はかま
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くら館において後三年合戦シンポジウムが行われました。２１

日は政策会議、２２日は定例記者会見、２６日政策会議、市職員

の承認・昇格試験の合格者判定会議が行われました。２７日は、

読書に関する作品コンクールの表彰式が条里南庁舎講堂で行わ

れました。１月４日は、年始訓示が行われまして、令和５年の新

たなスタートを切りました。１月６日は今年度の新事業の横手

市児童・生徒木工工作コンクールの表彰式が行われ、同日、新春

賀詞交歓会が開催されました。１月７日・８日令和４年度チャン

ピオンズカップ横手東北中学校新人バスケットボール大会が、

女子は横手体育館、男子は増田体育館で開催されました。１０日

に政策会議、また、この日より、新年度当初予算の市長査定が行

われております。１１日、市職員昇任・昇格試験合格者判定会議、

１２日は横手商工会議所新年会員交流会が行われました。１６

日は、政策会議および行政課題説明会、２３日には令和４年度横

手市スポーツ賞選考委員会、２５日、定例記者会見、２６日、２

７日は政策会議、２７日には、横手市議会 1 月臨時会が行われま

した。 

      

以上の報告につきまして、ご質問等ありましたらお願いしま

す。 

 

伊藤教育長   よろしいでしょうか。 

 

（質 疑）なし 

 

伊藤教育長  ないようですので、次第４の「その他」に移ります。

（１）各課等事業報告をお願いします。 

 

各課長等    ―資料に基づき説明― 

 

伊藤教育長   各課より報告がありました。 

        何かご質問、ご意見がございましたらお願いします。 

 

加賀谷委員   生涯学習課にお伺いします。平鹿地域の事業一覧の中で、あ

やめ大学学習会の講師の先生は、他の地域でも講演をお願いす

ることができるのでしょうか。 

 

生涯学習課長  講師の方については、ご本人のご都合によりますので、他の
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地区でもお願いすることは可能だと思います。 

 

今仲委員    教育指導課にお伺いします。令和５年度の全国学力学習状況

調査で、中学３年生の英語の話すこと調査をオンラインで実施

するとのことですが、どのようなものでしょうか。 

 

教育指導部長  令和５年度の全国学力学習状況調査の中学３年生対象の英語

の話すこと調査をＭＥＸＣＢＴというシステムを通して行うと

いうことで、生徒が持っております１人１台端末のタブレット

を用い、学習ｅポータルから文部科学省のシステムにアクセス

して、タブレット上で表示された問題の指示のとおりに英語の

スピーキングテストをするというものです。 

 

今仲委員    全国学力学習状況調査では、リスニングとライティングのテ

ストが行われると思いますが、それにスピーキングのテストが

加わるということでしょうか。 

 

教育指導部長  日付をずらして各校実施することを想定しており、実施日は

異なる場合があります。1 クラスを分割し、iPad にイヤホンと

マイクのあるヘッドセットをつけて、発音し、それをＭＥＸＣ

ＢＴに取り込んで採点するということになります。実際の採点

は文部科学省の方で行うということが現在分かっているもので

す。 

 

伊藤教育長   本来は、全国一斉に行わなくてはいけない種類のテストです

し、最終目標は全国一斉に実施するということにしておりま

す。現在は、情報量が多いということもあり、試行段階として

日にちをずらして行うということです。 

 

二階堂委員   生涯学習課にお伺いします。冬休み子ども教室が市内１４教

室で開催されておりますが、具体的にどのような活動をしたの

か教えていただけますでしょうか。 

 

生涯学習課長  ４日間、午前中だけの開催となっております。最初にそれぞ

れ自学をした後、各地区で様々な体験活動をして終了という流

れになります。一例をあげますと、今話題のボッチャ、ユニカ

ール、スカットボールと言ったようなニュースポーツや、雪遊

び、体を動かすダンスやリズム体操、変わったものでは、市民
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会館のバックヤードツアーや夏であれば野球場のバックヤード

ツアーなどもあります。市内のわくわく科学工房さんに協力い

ただいて科学実験なども実施しています。今回は新たに秋田大

学と連携し小学校低学年向けに算数を好きになってもらうため

の授業なども行いました。様々な体験活動や地域にある伝統文

化や歴史文化を学ぶような活動をしております。 

 

二階堂委員   事業等概要に「地域の人材や団体等の協力を得て」とありま

す。地域には様々な活動を一生懸命頑張っている方もたくさん

いらっしゃいますので、そういう方々や地域社会と触れ合って

いくことは大変重要なことと思いますし、長期休暇を利用した

事業は大変有意義なものと思いますので、引き続き、広く目を

向け地域との触れ合いを大事にしていただけるといいと思って

おります。 

 

生涯学習課長  地域の様々な方にボランティアなどでご協力いただいており

ます。地域にはいろいろな能力のある方がたくさんいらっしゃ

ると思いますので、そういった方を発掘しながら、お願いし活

用していきたいと思います。 

 

伊藤教育長   他にありませんか。 

 

―なし― 

 

伊藤教育長    ないようですので、（２）その他に入ります。何かありました

らお願いします。 

 

教育総務課長    ―横手市学校教育情報化推進計画の素案について― 

 

地域づくり支援課長 ―横手市地区交流センターを設置するための条例の制定

及び関係条例の廃止、一部改正について― 

 

スポーツ振興課長  ―天下森スキー場夏虫沢ヒュッテ解体・新築工事等の方

向性について― 

 

教育総務課長    ―令和５年度教育行政方針（案）について― 

 

伊藤教育長    他にありませんか。 
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                ―なし― 

 

 

伊藤教育長     ないようですので、これで１月の定例教育委員会を終了し 

ます。 

お疲れさまでした。 


